

# LA FERTILIDAD

Semanario de ciencias literatura é información

DIRECTOR PROPIETARIO

BENITO LÓPEZ RUANO

SUSCRIPCIÓN

AL MÉS 50 CÉNTIMOS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

PUIGSERVER, 14.

## AGITACIÓN

Como rudimentario, que la agitación es vida. Partiendo de aquí, bien se puede afirmar que estamos en una semana pletórica de vida: á las manifestaciones de la vida ordinaria en el orden individual y colectivo se ha sumado en la presente la particular agitación de la vida en otro orden, en el orden político: grupos, partidos, individuos, la opinión local entera se agita preparando la constitución del concejo en el domingo próximo. Nosotros que en nuestra modesta esfera venimos apuntando la idea vitalísima de una administración modelo, como base del bien-estar de todos; y que venimos estimulando el interés general en el asunto, muchas veces desatendido, de preparar atinadamente ese digno cuerpo de nuestros ediles, futuro gestor de la casa pública; vemos con honda satisfacción y aplaudimos sin reserva esa vital efervescencia, esa plausible agitación de la semana, que miramos como síntoma de grandes alientos, de nobles ideales. Bien merece que los que van á ser administrados pongan vivo interés en apuntar y discutir á los administradores. Si la economía esta recomendada en todo orden, mucho más debe estarlo en el orden político.

Sin duda, inspirándose la opinión y todos los organismos locales en estas consideraciones, han tenido lugar los acontecimientos que vamos á referir, que constituyen la nota saliente de la semana, y la *materia prima* pudieramos decir, de todos los escarceos en los círculos políticos. A título de rumor general comunicamos á nuestros lectores que han tenido lugar visitas y conferencias entre todos los prohombres de los partidos de la localidad, buscando la fórmula de consolidar una candidatura concejil, en armonía con los sagrados intereses del pueblo en primer término y en segundo lugar en perfecta y equitativa satisfacción del ho-

nor de todos los partidos, puesto que todos ellos representan, cual más cual menos, una suma de voluntades, que son en la moderna democracia el asiento de casi todos los derechos. Si tales inteligencias y visitas se han verificado, muy enhorabuena: en una gran alteza de miras, en espíritus bien templados y de gran previsión encaja todo aquello que tienda á multiplicar y á estrechar los amables lazos de la concordia; por el contrario pequeñez de espíritu, por lo menos revela el que se aplica á sembrar la zizania de la discordia en el venturoso campo de la paz.

Aparte de esto, es lo cierto que existen en la localidad conjunciones inesperadas de última hora; conjunciones que no hace mucho tiempo estaban intercedidas por un infranqueable abismo; pero que en los últimos momentos tocado mágicamente por la varilla de virtudes de algún muñidor conspicuo, ha venido á convertirse en hermosa senda de flores. Por ella avanzan, y en medio de ella se encuentran para darse cordial abrazo, no sabemos si llamar nuevo ó... no tan nuevo.

¿Abrácense en buen hora? tronchen si quieren, y colóquenlas en sus pechos, las flores que súbita y maravillosamente brotaron en el abismo que los separaba; pero no lleven el regocijo de la reconciliación habida á pasar al cercado vecino, segando prematuramente las mil y mil florecillas que allí crecen con savia nueva y por derecho propio.

Por último, abandonando la figura, venimos á referir escuetamente que el domingo anterior tomaron parte en la designación de interventores para la próxima lucha electoral del domingo todas las representaciones de los partidos dinásticos conservador y liberal, habiendo existido en dicho acto cierta estrechez de criterio que debió producir y produjo la extrañeza consiguiente. Por fin, antes de proceder á la insaculación, se convino en conceder al bando liberal acua-

dillado por D. Alfonso Chápuli, un interventor en cada mesa. Así se zanjó la primera jornada.

A contar del domingo, vienen realizándose los trabajos electorales con gran actividad. Indudablemente esta segunda jornada del domingo próximo promete ser más interesante, y ojalá que se levante el espíritu público y haya conjunción de criterio para depositar en las urnas una candidatura de esperanza, que despierte el interés y anuncie y simbolice el estrecho abrazo de gratitud, que haya de merecer mañana del pueblo entero de Cieza.

## RAPIDA

¿Es deber de conciencia, en todo ciudadano depositar su voto en la urna? Nosotros creemos que sí.

Más aún creemos, que de todas las elecciones, la más importante, la que el elector tiene el sagrado deber de ir á ella y emitir su voto en beneficio de la tranquilidad de su familia y de la del pueblo en general, es la elección de concejales.

¿Cumpliríamos con nuestro deber permaneciendo indiferentes?

Indudablemente no.

La elección de concejales lleva en sí una importancia mayor que las demás.

Los ediles que el pueblo lleva al Ayuntamiento han de administrar nuestros intereses, siendo además los responsables de los desórdenes del pueblo, pudiendo por la indiferencia de unos ó por la mala elección de otros, darse el caso de no tener asegurada ni la propiedad ni la vida de los ciudadanos.

El hombre que hace caso omiso del sufragio, ni tiene obción á quejarse cuando le atropellan en sus derechos, ni es digno de que se le atienda cuando se lamenta de los males que él mismo ha podido evitar.

«Del Barbero de Jumilla»

## Nuestra actitud

Clara, firme y terminante tiene que aparecer ante el pueblo entero de Cieza, hoy vispera de las reñidas elecciones que han de tener lugar el Domingo 12 del corriente,

El partido liberal Romanonista al verse postergado, sin causa ni motivo que lo justifique, al ver que se trataba de pisotear sus sacratísimos derechos, se ve en el caso de apelar á la lucha electoral; así lo demandan los deberes del partido y así lo impone la intransigencia de los otros partidos locales.

Sinceridad y justicia es nuestro propósito en la próxima contienda; libres de todo apasionamiento personal y político, siempre y en todos los momentos estaremos lejos de menospreciar la ley, la cual encontrará en todos nuestros defensores, firme y sólida garantía; idéntica manera de obrar empezamos hoy á exigir á todos nuestros adversarios en la lucha, pues dispuestos á sacrificarlo todo por la honra de nuestra causa, contestaremos á la violencia y á la fuerza, con la fuerza y la violencia misma.

La verdad del sufragio debe brillar el domingo, gravite el peso de la balanza sobre quien gravite y sea el que fuere el resultado de la elección, puesto que obrando así á todos nos cabrá la onda satisfacción de haber cumplido nuestro deber de caballeros, y de paisanos.

Duelele al partido Romanonista de Cieza ir á la lucha contra sus propios hermanos los liberales; separados solo por personalidades é intransigencias en ambos censurable y en ambos muy llamada á desaparecer en bien de todos, pero el partido Romanonista de Cieza esperaba con verdadera ansia la ocasión de probar con hechos que nunca estuvo ligado, ni remotamente sometido, á más dirección que á la de su propia personalidad;

